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April 18, 2015

خلیل إبراهیم القیادي في (البارتي) إذا لم یحصل تفاهم خلال عشرة أیام، ستشهد
الساحة الكردیّة حزبین باسم (البارتي)

buyerpress.com

– إذا لم یحصل تفاهم خلال عشرة أیام, ستشهد الساحة الكردیةّ
حزبین باسم الحزب الدیمقراطي الكردي في سوریا (البارتي)

– المأخذ الأكبر على السیدّ نصرالدین غبراهیم أنه یرى نفسه
الكل بالكل, ویختزل الحزب كله بشخصه فقط, لا یلتفت إلى

المكتب السیاسيّ ولا إلى اللجنة المركزیة

– أناشد الحزب من السكرتیر إلى القاعدة أن یقفوا صفاً واحداً,
ویبقى الحزب موحدا, وأن یحضروا المؤتمر بشكل موحدّ.

– كان هناك فقط شخصان یستلمان المال في المجلس الوطني هما سعود الملا, واسماعیل حمي, وهما الوحیدان اللذان یعرفان
مصدر التمویل, لم نكن نسأل, لكن كنا نستنتج أن الوارد كان یأتي من حكومة الإقلیم.

– في الفترة الأخیرة حینما رأینا أن حزبنا أصبح ضمن حركة المجتمع الدیمقراطيّ, أصبح لدینا قناعة بأننا أصبحنا جزء منهم,
ولذلك طلبنا من سكرتیر الحزب أن یجمدّ عضویته.

– لیس لدینا أي اعتراض على حركة المجتمع الدیمقراطي وباركنا اتفاقیة دهوك, ونبارك المشاركة بینهم وبین المجلس الوطني
الكرديّ, ولكن قناعتنا أن موقعنا الطبیعي هو المجلس الوطني الكردي.

– أوصلنا رسالة من خلال المؤتمر إلى أعضاء البارتي مفادها أن السكرتیر منذ الآن لا یمثلّنا, ونحن لسنا مسؤولین عن تصرفّات
السكرتیر.

– طبعاً قیادة البارتي لن تذهب إلى المؤتمر الذي حددّه سكرتیر الحزب, هو سیذهب بالتأكید.

– تدخلّت بعض الشخصیات المستقلة للمصالحة ولا تزال الجهود مستمرّة, ولم تتمكن من تقریب وجهات النظر.

– السیدّ نصرالدین ابراهیم حدد المؤتمر بشكل إفرادي وقال ” سأعقد المؤتمر بمن حضر”.

– أستطیع أن أتصل مع جمیع المنظمات من دیریك إلى سري كانییه والحسكة, وأخرج ببیانات مشابهة, وأنا أقول هذه البیانات
كاذبة.

– إذا كان هذا الكلام صحیحاً, وكانت القاعدة مع السكرتیر سنقدم جمیعنا استقالاتنا من الحزب

– الحزب كان یمولّ نفسه بنفسه ولیس السكرتیر من كان یمولّه, ولم تكن من جیب السكرتیر, المصاریف كانت من رصید الحزب.

– راعي المجلس الوطني الكردي یمولّ أحزاب المجلس وبشكل مستقلّ, أي أن لكلّ حزب حصّة, بدایة كان المبلغ محرزاً, ثم تمّ

تخفیضه إلى النصف, ومنذ سنة انقطع بشكل نهائي.

– المجلس معطل تقریبا, والـ (PDK-S) لدیه نعرة السیطرة.

……………………………………

في البدایة نرحب بك في هذا الحوار.
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– سؤال یطرح نفسه؛ لماذا كنت الرجل الثاني دوماً في الحزب؟

لم أكن الرجل الثاني دوماً في الحزب, ولكن حتى عندما كنت عضواً منطقیا كنت أرافق القیادة دوماً, وكانت تعتمد علي, وألحوا
عليّ كثیراً الدخول في القیادة لكني رفضت. وبقیت عشرین سنة مسؤولاً في الهیئة المنطقیّة باعتبار القیادة تنظیمیّة.

– أقصد البارتي عندما كان في جسمه الأوحد ویتزعمه المرحوم كمال درویش, آنذاك كان لك اسم ودور كبیر, وكان یعتبر من
القیادات الأولى في الحزب, وبعد رحیل المرحوم كمال حصلت خلافات, وبقیتَ أنت مع الاستاذ نصرالدین في البارتي ومن

حینها أصبحت الرجل الثاني في هذا الحزب؟

صحیح, حینما كنت عضواً بالمنطقیّة, كنت مرافقاً مع المكتب السیاسيّ وسكرتیر الحزب, الاستاذ كمال ألحّ عليّ أن أرشّح نفسي
للقیادة, عملت بنصیحته وأصبحت قیادیا وبقیت حتى الآن ولذلك كنت أعمل الكثیر من الأشیاء المفیدة للحزب, وكنت محبوباً من

قبلهم.

– بصراحة ماذا حصل أثناء انتخاب أعضاء المرجعیّة السیاسیّة؟

رغم أني كنت بتركیا, لكني سمعت أنه حصل خلاف والسبب انتخاب الأعضاء الستّة المكمّلین المستقلین للمرجعیة.. وأنه ممثلي
Tev) ثلاثة أحزاب خرقوا الاتفاق بینهم , وكان المقرر أن ینتخب أحزاب المجلس ثلاثة من جانبهم وحركة المجتمع الدیمقراطي

Dem –) تنتخب ثلاثة, وظهرت النتائج بخمسة لحركة المجتمع الدیمقراطي وواحد للمجلس الوطني الكرديّ.

– هل صحیح أن الأحزاب الثلاثة صوّتت لحركة المجتمع الدیمقراطي؟

لم أقتنع في البدایة وحتى قبل فترة, ولكن بعدما التقیت بالأحزاب, وأكدوا لي بثقة أن الأحزاب الثلاثة صوّتت لصالحهم…

– وهل صدّقت الأحزاب؟

نعم صدّقتهم, لیس بالمطلق, ولكن حینما رأیت أن حزبنا أصبح في حركة المجتمع الدیمقراطي, عندئذٍ صدّقت. وأقولها بقناعة تامّة
أن البارتي الآن أصبح في حركة المجتمع الدیمقراطي (Tev – Dem), وحسب هذه الإحداثیات أقول صوّتت.

– كنت عضواً في اللجنة المالیّة لمجلس الوطني الكرديّ, ولم تكن راضیاً عن عمل هذه اللجنة, ما هي ماهیة العمل في هذه
اللجنة؟

كانت اللجنة تجتمع كل شهر مرة وتوزع الرسائل الواردة من المجالس المحلیّة, وحسبها نقوم بصرف المبلغ, وكنا نشعر أحیانا
أنهم یزیدون المبلغ قلیلا, فكنا نقوم بخصم بعض المبلغ, وكنا نخصص مبلغاً محدداً للشهداء والمجالس المحلیّة, وكانت هناك شفافیّة

تامة في آلیة الصرف والاستلام في المجلس الوطني الكرديّ.

–  من كان یموّل المجلس الوطني الكردي؟

كان هناك فقط شخصان یستلمان المال وهما سعود الملا كرئیس اللجنة, واسماعیل حمي, وهما الوحیدان اللذان یعرفان مصدر
التمویل, لم نكن نسأل لكن كنا نستنتج أن الوارد كان یأتي من حكومة الإقلیم, وحتى في مؤتمر الجالیة الكردیّة كنت ضمن الوفد,

وهناك حدّثونا أن حكومة الإقلیم تموّل االمجلس.

– ألم یموّل الائتلاف المعارض المجلس مالیاً؟

أبداً, لكن في الفترة الأخیرة لم أكن هنا, سمعت أنهم خصّصوا مبلغً شهریاً للمجلس.

–ألم یكن لدیكم رواتب ثابتة في هذه اللجنة؟

أبداً لم تكن لدینا أیّة رواتب, ولا لأيّ قیاديّ فیها, ولا حتى رؤساء اللجنة المالیّة

–وهل كان رؤساء اللجنة یقدمون فواتیراً بمصاریفهم للجنة؟

ّ
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لم یكن هناك رئیس للجنة عدا السیّد سعود الملا, وأثناء غیابه كان السیّد اسماعیل حمي یحلّ محله كنائب.

–لمَ لمْ یتوحد الحزب الدیمقراطي الكرديّ في سوریا (البارتي ) ضمن أحزاب الاتحاد السیاسي مع الأحزاب الأربعة, وما هو
السبب؟

حتى قبل تشكیل الاتحاد كنا نرسل رسائل للحزب الدیمقراطي الكردي, وخاصّة جناب السیّد مسعود البارزاني, ولكن الاستجابة
كانت بطیئة, وحین ذهبت مع وفد الجالیة الكردیة طرحت الموضوع شخصیا على جناب السروك, واهتم بالموضوع, وأرسل إلى

حمید دربندي واجتمعنا, وطلب مني الدربندي – كونه لم یفهم مني الموضوع – أن أكتب رسالة للسروك, وأرسلنا الرسالة,
وأعاروها بعض الاهتمام, وأخیراً أرسلوا في طلب السیّد نصرالدین ابراهیم سكرتیر الحزب, والتقوا مع آزاد برواري, وأوصل

برواري سلام السروك للحزب وقال أنه هناك مشروع توحید أطراف البارتي, وكان ردّ السیّد نصرالدین أننا مستعدون لهذه الوحدة
دون قید أو شرط, وبعدها سمعنا خبر الوحدة بین أحزاب الاتحاد السیاسيّ.

– ألم یستشیركم أحد بعد لقاء السید نصرالدین وبرواري؟

بقي الوضع بین سكرتیر الحزب والسیّد آزاد برواري.

– ألم تحاولوا كقیادة الاتصال مع أطراف..

لم یسمحوا لنا, في الحقیقة الاستاذ نصرالدین كان ینتظر جواباً منهم, ولكنهم لم یرسلوا في طلبه, فشكّلنا وفداً من القیادة, كنت
ضمنهم, وبقینا أربعة أشهر ولم یسمحوا لنا بالذهاب الى كردستان. بعدها طلبوا أحزاب المجلس الوطني, حینها ذهب معهم السید
نصرالدین, وهناك استنتج أن هذه الوحدة ستحصل بین أطراف أحزاب الاتحاد السیاسي, وكان حینها حزب یكیتي ضمن أحزاب

الاتحاد السیاسيّ وانسحب ودخل حزب یكیتي الكردستاني (عبدالباسط حمو).

– إذاً لم یكن هناك سبب رئیسي لعدم مشاركتكم في هذه العملیّة؟

لم یوضحوا لنا السبب, السیّد آزاد برواري لم یوضح سبب عدم ضمّنا كبارتي إلى الجسم الواحد, وكذلك إلى أحزاب الاتحاد
السیاسيّ, ولم یفسّر لنا السیّد برواري السبب كون علاقته كانت مع السید نصرالدین.

– أنتم في قیادة البارتي لمَ لمْ تستنكروا حینها ما حصل في انتخابات أعضاء المرجعیة الكردیّة, وتصرّف السیّد نصرالدین
ابراهیم الفرديّ داخل المرجعیّة, لم الاعتراض بعد هذه الشهور؟

لم نعترض بدایةً لعدم قناعتنا بأنه هو من صوّت, ولكن في الفترة الأخیرة حینما رأینا أن حزبنا أصبح ضمن حركة المجتمع
الدیمقراطيّ, أصبح لدینا قناعة بأننا أصبحنا جزء منهم, ولذلك طلبنا من سكرتیر الحزب أن یجمّد عضویته, لكنه أبى, لذلك قمنا

نحن بتجمید عضویّة الحزب.

– ماهو اعتراضكم على حركة المجتمع الدیمقراطي (Tev – Dem)؟

نحن لیس لدینا أي اعتراض على حركة المجتمع الدیمقراطي وباركنا اتفاقیة دهوك, ونبارك المشاركة بینهم وبین المجلس الوطني
الكرديّ, ولكن قناعتنا أن موقعنا الطبیعي هو المجلس الوطني الكردي, حلیفنا الطبیعي هو الحزب الدیمقراطي الكردستاني, ونهجنا

هو نهج البارزاني الخالد.

– جاء في بیانكم عدم الالتزام بقرار السكرتیر, وهو یترأس اللجنة التحضیریّة للمؤتمر, كیف طلبتم من أعضاء الحزب عدم

الالتزام بقرارات السكرتیر وهناك لجنة تحضیریّة تعدّ للمؤتمر, والسكرتیر یترأسها؟

طلبنا من السكرتیر ترأس الجلسة في اللجنة المركزیة واللجنة النحضیریّة, ولكنه رفض, وبدأ هو یحدد موعد المؤتمر بنفسه عن
طریق بیان دون استشارة أحد من أعضاء اللجنة المركزیة أو التحضیریّة, واتصل مع جمیع المندوبین دون استشارتنا, وحتى
مكان المؤتمر لم نكن نعرفه, هو كان یقوم بترتیب كل شيء بمفرده, لذلك عقدنا مؤتمراً صحفیاً وأوضحنا ما حصل في الآونة

الأخیرة.

من هم الذین عقدوا المؤتمر الصحفي؟
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كنا ثلاثة من أعضاء المكتب السیاسيّ , أنا وأحمد سینو وبدرالدین برازي وعبدالكریم عضو اللجنة المركزیة وأمین حسام من
الرقابة والتفتیش.

–داخل البارتي كم أعضاء المكتب السیاسي واللجنة المركزیّة حالیا في الداخل والخارج؟

أعضاء المكتب السیاسي واللجنة المركزیّة هم عشرة, ثلاثة منهم أعضاء المكتب السیاسي, كومان حسین وخالد سینو في الخارج.

–  كیف كانت صیغة المؤتمر الصحفي, وماذا كان مطلبكم من السكرتیر؟

تحدّثنا عن بعض الأمور فقالوا أن فیها من الإطالة الكثیر, فحذفناها, وبدأنا من مسألة المؤتمر, وعن طلبنا اجتماع للجنة
التحضیریّة واللجنة المركزیة, فرفضوا كل هذه الأشیاء, واستفرد بالقرارات من تحدید الموعد, وإعلام المندوبین علماً أن

السكرتیر لم یكن ضمن اللجنة التحضیریة, أوصلنا رسالة من خلال المؤتمر إلى أعضاء البارتي مفادها أن السكرتیر منذ الآن لا
یمثّلنا, بالأحرى والأصح أننا قلنا نحن لسنا مسؤولین عن تصرّفات السكرتیر.

– من یدیر الحزب حالیا حتى انعقاد المؤتمر؟

هو لا یزال سكرتیرا, ولكنه لا یقوم بمهامه كسكرتیر, وعلى أساس هناك لجنة تحضیریة هي التي ستدیر عمل الحزب, ثم أن
الهیئات متوقفة في هذه الفترة, ولیس هناك إلا اللجنة التحضیریة تقوم بعملها. ومهمة اللجنة التحضیریة هي إعداد وثائق المؤتمر,

ومن ثم تحدید زمان ومكان المؤتمر وستتصل أخیراً بالمندوبین لحضور المؤتمر.

– أقصد هل ستذهبون إلى المؤتمر الذي حدّده سكرتیر الحزب أم هناك موعد آخر؟

طبعاً قیادة البارتي لن تذهب إلى المؤتمر الذي حدّده سكرتیر الحزب, هو سیذهب بالتأكید.

–  لن تذهبوا إلى المؤتمر الذي حدّده سكرتیر الحزب, وفي حال خرج بقرارات وتوصیات من هذا المؤتمر, وأنتم لم تذهبوا,
وعقدتم مؤتمراً آخر هل ستدعون سكرتیر الحزب إلى المؤتمر؟

سندعو جمیع المندوبین والقیادة حكماً.

– هل اتصلتم مع أحزاب المجلس الوطني الكردي بخصوص ما حصل داخل جسم الحزب, وألم یتصلوا هم أیضاً؟.

لم نتّصل معهم, وكذلك هم لم یتّـصلوا معنا, فقط تدخّلت بعض الشخصیات المستقلة للمصالحة ولا تزال الجهود مستمرّة, ولم تتمكن
من تقریب وجهات النظر.

–  هل تواصلتم مع أحزاب كردستانیّة, أو تواصلت هي معكم بهذا الخصوص؟

كلا لم یحدث أي اتّصال.

لم تحدّدوا بعد موعد مؤتمركم الذي ستعقدونه, عدا المؤتمر الذي حدّده السكرتیر؟

ننتظر.. وحتى لو صار مجال وتدّخل آخرون من أجل وحدة البارتي نحن مستعدّون.

وماهي شروطكم؟

لیست لدینا أیة شروط سوى وحدة البارتي, فالبارتي غیر موحّد الآن, طالما السكرتیر لم یعقد أي اجتماع للجنة المركزیّة ولا
للتحضیریّة ومادام كل شيء بیده, طالما هو حدد المؤتمر بشكل إفرادي وقال أنا ” سأعقد المؤتمر بمن حضر”.

– في حال وافق سكرتیر الحزب تأجیل عقد المؤتمر, وأنتم تطالبون السكرتیر بالجلوس في اجتماع اللجنة المركزیّة, وهو
یخشى من أي إجراء داخل اللجنة المركزیّة, ماهي الضمانات التي ستقدم للسكرتیر, وماهي الضمانات التي ستطلبونها منه.
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نحن قلنا بمجرد انعقاد اللجنة التحضیریة وبدأ أعمال المؤتمر تتوقف حمیع الهیئات وكذلك نشاط الحزب, ویبقى فقط نشاط اللجنة
التحضیریّة.

–في حال عاد السكرتیر وتفاهم معكم الآن, قبل المؤتمر, ماذا سیكون مصیر السكرتیر الذي یخشى الجلوس في هذه
الاجتماعات..

سوف تبدأ اللجنة التحضیریّة بأعمال المؤتمر, وسیتوقف نشاط الحزب.

– هل یخشى السكرتیر المجيء معكم إلى المؤتمر؟.

لا أعتقد ذلك, ویجب ألا یخشى.

– إذاً لماذا سیذهب لمؤتمر من دونكم؟

لیست لدینا أیة نیّة في أي شيء, طبعاً المؤتمر محطة شرعیة, تحاسب المقصّرین, وكل المتقاعسین عن العمل وخاصّة القیادة, لم
یتقاعس السكرتیر من ناحیة العمل, ولكن قد یناقش المؤتمرما حدث في الفترة الأخیرة, وخاصّة مسألة التصویت وفصل الحزب,
وهي مفاصل تاریخیة في تاریخ الحزب, لن یناقش المؤتمر شخصیّة السكرتیر, وإنما سیناقش هذه الأمور, وباعتقادي فور عودتنا

إلى نهجنا ینتهي كل شيء.

– أنتم كحزب على أي نهج تعملون الآن؟

أقصد الرجوع إلى المجلس الوطني والحلیف الاستراتیجيّ.

– في حال اتفقتم أنتم والسیّد نصرالدین ابراهیم وعقدتم مؤتمركم الذي سیحضره جمیع أعضاء الحزب, وتمّ انتخاب السیّد
نصرالدین ابراهیم مرّة أخرى, هل سیقبل المجلس الوطني عودة البارتي إلى جسم المجلس؟

المجلس لا علاقة له بهذا الأمر, نحن كحزب نحدد, ربّما نحدد شخصین آخرین من المكتب السیاسيّ, للقیام بأعمال المجلس
الوطني.

– ولكنكم مفصولون من المجلس الوطنيّ الكرديّ؟

حسبما قالوا أن المجال مفتوح أمامنا, راجعناهم مرتین في البدایة, وقالوا لنا أنتم من المؤسسین, وستعودون إل المجلس.

– لكن الكلام الشفويّ لا یعتبر وثیقة رسمیّة لعودتكم للمجلس الوطنيّ, لأنه تمّ فصلكم أنتم وحزب الوحدة والوفاق في مؤتمر
صحفي رسميّ؟

قدمنا ثلاث طلبات كان آخرها قبل حوالي أسبوع, لآن هناك خلاف على أحزاب المجلس, بأن العدد قلیل, على سبیل المثال
وأخبرونا فیه أنتم كحزب أصلاً من ضمن المجلس, ولستم بحزب جدید سینضمّ للمجلس مثلا حزب الوحدة جناح الدكتور كامیران
عبدو مقبول في المجلس, وكذلك من التنسیقیات ربّما اتحاد الشباب الكرد, وقالوا هناك اثنین آخرین, هما شلال كدو واتحاد القوى

وعلیهما بعض الخلاف.

–  هل أخبروكم عن زمن عقد مؤتمر المجلس الوطني الكرديّ؟

أخبرونا أنه سینعقد قبل نهایة نیسان.

وهل ستعقدون مؤتمركم قبل نهایة نیسان؟

طبعاً یجب أن نعقد مؤتمرنا قبل مؤتمر المجلس الوطني الكرديّ.

– تسع منظمات للبارتي ساندت قرارات السكرتیر وأعلنت موقفها ببیانات رسمیّة على الإعلام.

ّ
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هذه دعایات حزبیّة, ربّما شخص یدّعي أنه ممثّل منظمة, أو بعض الأشخاص یكتبون باسم كل المنظّمات, سبق وحدث أمر مشابه
قبل هذه المرة أیضاً.

– لكننا كجهة إعلامیّة استلمنا هذه البیانات من إیمیلات رسمیّة من حزب البارتي؟

واستطیع الآن أن أتصل مع جمیع هذه المنظمات من دیریك إلى سري كانییه والحسكة, وأخرج ببیانات مشابهة, وأنا أقول هذه
البیانات كاذبة.

–  هل یعتمد الحزب على القیادة أم القاعدة, ونحن نسمع أن القاعدة مع السكرتیر؟

طبعا دائما الشرعیة تأتي من القاعدة ولیست القیادة, إذا كان هذا الكلام صحیحاً, وكانت القاعدة مع السكرتیر سنقدم جمیعنا
استقالاتنا من الحزب.

– في حال ذهب الاستاذ نصر إلى مؤتمر وكل الدلائل تشیر إلى ذلك وخرج بقرارات, ونُصب سكرتیراً للحزب مرّة أخرى,
وستقومون في الأیام القلیلة القادمة بعقد مؤتمر, في حال بقیت المشكلة عالقة وذهب نصرالدین ابراهیم إلى مؤتمر ولم تذهبوا

أنتم, وذهبتم أنتم إلى مؤتمر ,آخر من سیكون سكرتیر الحزب حینها؟

–         غیر معروف, نحن لا نتمنى أن یحصل هذا الشيء, نحن أیضاً لا نعلم من سیكون.. حتى الآن السكرتیر لا یُنتخب من

المؤتمر, المؤتمر ینتخب اللجنة المركزیّة, واللجنة المركزیّة تنتخب السكرتیر.

– یعني ستقومون بعقد المؤتمر, واللجنة المركزیّة ستنتخب السكرتیر, ماذا سكون اسم الحزب؟

نفس الاسم؛ الحزب الدیمقراطي الكرديّ في سوریا (البارتي).

– أي أنه إذا لم یحصل تفاهم خلال عشرة أیام, ستشهد الساحة الكردیّة حزبین بالاسم نفسه؟

نعم بالتأكید..!

–  من منكما سیبقى ضمن المرجعیّة السیاسیّة, ومن سیدخل المجلس الوطني الكرديّ؟

نحن بالتأكید سندخل المجلس الوطني, وممثلنا في المرجعیّة السیاسیّة سیكون من المجلس الوطني الكرديّ.

– في حال عادت اتفاقیّة دهوك, وفُـعلت المرجعیّة السیاسیّة, ودخلتم المجلس الوطني الكرديّ,ألن یكون لكم دور في المرجعیّة
السیاسیّة.

نحن سنكون على حصّة المجلس الوطني الكرديّ.

– لكن الأعضاء انتهوا, والكل أخذ حصّته..!؟

إذا انعقد مؤتمر ثالث ستطرأ تغیرات, ربّما تغیّب أحزاب, قد تتغیر الآلیات, لكن نحن نعتبر حزبنا من الأحزاب الرئیسیّة.

– أقصد في حال ذهبتم للمجلس الوطني الكرديّ ولم تكن لكم حصّة فیه, لأن كلّ منهم أخذ حصّته.

أخبرونا أنهم وضعوا ثلاثة أحزاب احتیاطیّة بدل هذه الأحزاب وهي التقدّمي والبارتي, إن جاء حزب آخر سنقوم بإخراج أحدها.

– أقصد أن هناك أحزاب ضمن المجلس بثلاثة مقاعد, قد تتنازل لكم عن إحداها؟

نعم, نعم بالضبط.

–  في حال عقدتم المؤتمر, هل تستطیعون العمل ضمن أجواء المجلس الوطني الكردي؟

بالتأكید نستطیع.
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–  ربّما هناك أجواء غیر إیجابیّة بینكم البارتي, وبعض أحزاب المجلس الوطني الكردي ومنها الـ (PDK-S), هل تمّ تصفیّة
الأجواء بینكم.

نعم, لیست هناك خلافات بیننا وبین الـ(PDK-S ) أو بیننا وبین أي حزب آخر.

– التقیتم مع قیادات من الـ (PDK-S)؟

لم نلتق, ولكن راجعتهم مع أحد أعضاء الرقابة والتفتیش في الحزب, وأكدو ا لنا أن محلنا مضمون, واستمرّوا في عملكم, وبالتأكید
سنكون متفاهمین.

– معظم مكاتب الحزب في المدن والبلدات الكردیّة, ربّما یسیطر علیه الآن السیّد السكرتیر, وبالأخص مكتب القامشلي, هل
لدیكم أنتم مكاتب خاصّة؟

المأخذ الأكبر على السیّد نصرالدین أنه یرى نفسه الكل بالكل, ویختزل الحزب كله بشخصه فقط, لا یلتفت إلى المكتب السیاسيّ ولا
إلى اللجنة المركزیّة. لدینا بعض المكاتب في بعض المدن.

– من كان یموّل الحزب؟

هو الذي كان یموّل نفسه بنفسه ولیس السكرتیر من كان یموّله, ولم تكن من جیب السكرتیر, المصاریف كانت من رصید الحزب.

–  نحن نعلم ان اشتراك الرفیق الحزبي في أي حزب هو خمسون لیرة, ماذا سیفعل هذا المبلغ في ظلّ هذه الظروف؟

راعي المجلس الوطني الكردي یموّل أحزاب المجلس وبشكل مستقلّ, أي أن لكلّ حزب حصّة, بدایة كان المبلغ محرزاً, ثم تمّ
تخفیضه إلى النصف, وقطع التمویل منذ سنة على حدّ قول السكرتیر, ربما لسوء تصرفنا وسیاستنا.

حدثت مؤخرا تدخلات سیاسیّة مثل اجتماع السیّد حمید حج درویش مع رئیس اقلیم كردستان, وإخباره أن المجلس الوطني
الكرديّ بات تحت سیطرة الـ (PDK-S) بشكل كامل, ماهي رؤیتك حول هذا الموضوع؟

المجلس معطل تقریبا, والـ (PDK-S) لدیه هذه نعرة السیطرة, ویسیطرون على المجلس, لكن السیّد حمید یقول أنهم یعطلون
العمل ولا یتركوننا نعمل, لذلك نحن بحاجة لمراجعة لهذه الحالة, نوسّع المجلس, نعقد المؤتمر الثالث بآلیات جدیدة.

–  لماذا ظهر السیّد حمید حج درویش في هذا الوقت بالذات, والتقى بالرئیس البارزاني, وأثار هذه الأمور؟

لیست لديّ معلومات, بهذا الخصوص.

–  حین التقى الرئیس بالقادة الثلاث الاستاذ سعود والاستاذ ابراهیم, والاستاذ حمید, ماهي تفاصیل هذا اللقاء؟

مثلما سمعنا أنهم بعدما اجتمعوا , تمّ ارسالهم إلى سویسرا, وسافر بدلا عن السید حمید حج درویش الاستاذ أحمد سلیمان عضو
المكتب السیاسيّ في الحزب, على أساس أنه هناك لجنة لفضّ الخلافات, حل المشاكل والنزاعات, وهذه اللجنة ستحل خلافات

المجلس بعد عودتهم؛ هذا ما تناهى إلى مسامعنا

– كلمة أخیرة لحزب البارتي, وأعضائه, قیاداته, وسكرتیره.

دا, وأن یحضروا المؤتمر بشكل موحّد. أناشدهم من السكرتیر حتى القاعدة أن یقفوا صفاً واحداً, ویبقى الحزب موح

”Buyerpress“ نشُر هذا الحوار في العدد(17) من صحیفة
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